
＊九条の会：浜田山ニュース・８月号から、矢内一弘さん（元松溪中・杉並
支部副委員長）の文章の一部を転載させていただきました。

憲法の理念について・・・
自民党は憲法を「ＧＨＱの押しつけ」と今も言い、憲法の三原則である「国民主

権・基本的人権の尊重・平和主義」を無視とは言わないが、ことごとく軽視して
いる。菅首相は、Ｇ７で「普遍的価値観を共有している国々」と言ったが、日本の
政治のどこに「人権尊重と法の支配を行っている民主国家」と言える状況が存在
するのか、疑問だらけである。 【次ページに続く】

杉 退 教 た よ り ２０ ２ １年 ９月 ３日 № １７ ５
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（ １ ）

青梅街道を行く平和行進

７月２１日（水）先頭に原田あきら都議

・２列目右：前山武雄さん（元久我山小）



７月に行われた都議選でも、先月行われた横浜市長選挙でも、市民と野党の共同
が大きな力を発揮することが示されました。人の考えや政党の政策は違いがある
のがあたり前。でも、「一線を画す」といって足を引っぱるのではなく、一致点
での共同を進めるべきです。来たるべき総選挙で・・・。 （編集係）

杉 退 教 た よ り ２０ ２ １年 ９月 ３日 № １７ ５ （ ２ ）

菅政権が実際にやってきたことは・・・

・学術会議委員任命拒否 ・土地規制法の私権制限 ・入管法改正断念 ・
選択的夫婦別姓案提出拒否 ・飲食店の酒類提供禁止 ・・・・・・・

と言いながら「国民主権」は・・・

国民の意思を反映すべきなのに、官邸・官僚の決めたこ

とに黙って従えということを「専制政治」という。

と言いながら「基本的人権の尊重は」は・・・

男女平等・雇用機会均等など、法はできても実態はほ

ど遠い。ジェンダー平等が世界で１２０位というのは、

先進国ではないということ。

と言いながら「平和主義」は・・・

先の大戦の反省から、戦争が絶対悪であることを、日本人は心底わかったは

ずなのに、対米従属の確認のために自衛隊を憲法に追記しようとする。

被爆国日本が「核兵器禁止条約」を署名・批准しないということなど考えら

れない。核の傘に頼る抑止力論は、平和主義に反することを確認しよう。

◆ 安倍前首相の「反日思考」・・・

安倍前首相は、櫻井よしこ（日本会議）との対談で「反日的な人がオリンピッ

クに反対している」と発言した。自分の意見と違う人を「反日」だと思考する

人が、国のトップを務めていたことはまったく信じられない。

東京オリ・パラの中止・延期を求める７０％の国民をなんだと思っているの

か。私が相手にするのは３０％で十分ということか。（略）

政府に不都合な発言をする者はみな「反日分子」と切り捨て、政府に迎合す

る者を「愛国者」とするのは、戦時下の「非国民思考」と相通ずるものがある。

オリンピックでコロナ感染拡大を心配する天皇も「非国民」というのだろうか。

やうち・かずひろ

自分たちのために働く。
自分党



新村 洋子（元杉八小学校）

今年の春ごろだったでしょうか。
自然保護区の食べ物が少なくなり、
中国雲南省を北へ北へと放浪している野生ゾウが
話題になりました。可愛い子ゾウも一緒に移動す
るゾウの一群が連日テレビの画面を賑わせていた
のを思い出しますね。
ところで植物も、毎年観察していると、少しず

つ移動しているようです。植物の根が、横へ横へ
とのびていくためでしょうか。種をこぼしながら
移動しているのでしょうか。それとも球根？
私の住んでいる国分寺界隈で見つけた写真を２

枚同封します。国分寺農園を抜け出して、放浪し
ていた「イモカタバミ」と「スパニッシュアイリ
ス」の写真です。旧鎌倉街道を横切り、ガードレー
ルで行く手を阻まれてしまいました。ガードレー
ルがなければ、崖下の玉川上水国分寺村分水にたどり着けたのに。残念！
私の写真に収まってしまいました。それがこの２枚の写真です。 (２１年６月)

国分寺市西本町在住

＊都教組杉並支部ホームページを開くと、写真をカラーで見ることができます。
http://tokyousosuginami.web.fc2.com または 都教組杉並ｆｃ２ で検索

杉 退 教 た よ り ２０ ２ １年 ９月 ３日 № １７ ５ （ ３ ）

２０２１年７月・１７４号の一部訂正とお詫び
◆３ページ・下から６行目
【誤】私は（＊加藤惠子さん 元私立学校教員）杉並平和委員会を代表して…
【正】私は（＊佐々木征さん 元所沢市教員）杉並平和委員会を代表して…

＊加藤惠子さんは文章全体の執筆を担当しました。

◆６ページ 石井由和さん文章の１１行目
【誤】ホオジロんど… 【正】ホオジロなど鳥の鳴き声… ＊HPは訂正済み。



こんなことを言われたことはありませんか？
主幹制度・業績評価による賃金差別・条件付き採用・年々切り下げられる退職

金・教員免許に１０年の期限をつける・・・・・現役の先生たちを「いじめ」る
制度がつぎつぎに強行されてきました。しかし、いまその一角が・・・

教員免許更新制は第１次安倍内閣の２００９年に強行され、現職教員に負担を押
し付けるものとして、廃止を求める声が毎年上がっていました。
また、更新の手続きを忘れる「うっかり失効」で教員が足りなくなるケースも

あり、「更新制廃止」は現場の大きな声となっていました。
（あだち退教だより：２７２号：７月１３日発行を参考にさせてもらいました）

杉 退 教 た よ り ２０ ２ １年 ９月 ３日 № １７ ５ （ ４ ）

「いい時にやめましたね」
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「いい時に退職しましたね」
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しんぶん紙でつくる

指導 三村 彩子さん（元桃二小）
現在 東京家政大学

写真は２年前の東京母親大会でのひとこまです。
新聞紙で大きな「とかげ」を子どもたちと作りました。

首にひもをつけて引っぱったり、だっこしたり、おんぶ
したり、楽しそうでした。
基本形を写真で示しましたので、あとは、体の中に新

聞紙を入れてふくらませたり、足や尾をつけたり、目や
舌を色画用紙でつけたり・・・工夫してください。接続はホチキスまたはセロテー
プ・マスキングテープなどを利用します。お孫さんと一緒にいかがですか。

杉 退 教 た よ り ２０ ２ １年 ９月 ３日 № １７ ５ （ ５ ）

コロナ感染症はデルタ株の猛
威が広がり、４回目の緊急事態
宣言が発令されています。
オリンピックでは無観客のた
め「学校連携観戦」は中止した
のに、パラリンピックでは無観
客でも「学校連帯観戦」は中止しませんでした。
８月１８日の東京都教育委員会では、出席した委員４人全員が反対しましたが教
育庁は実施準備を続行しました。多くの自治体では、子どもたちの安全が保障さ
れないとして参加を取りやめてきましたが、杉並をはじめ新宿・渋谷・八王子は
実施しました。（約２万人）８月２６日は杉並区の教育委員会も開催されましたが、
この件は議題にも報告事項にもならなかったそうです。「区長が決めた事項だか
ら・・・」ということでしょうか。「希望という名の動員」「教育への政治的な
介入」を感じてなりません。こうしている間に、千葉県では、教員、子どもの感
染で、「連携観戦」を中止したという報道です。 （８月３０日 係）

８月２６日（木）杉並区役所前での緊急要請行動



コロナ禍の中でも

初心を忘れずがんばりたい

山川 正志（元西田小学校）
コロナ禍によって、親しい人たちとのノミニュケーション
（飲みにケーション）などのコミュニケーションが断ち切られて久しく、淋しい
日々が続いていますね。その中でも、子どもを守り、命を守る取り組みが営々と
行われており、高齢期真っ最中の私を励ましています。なかなか忙しかったり、
所用に追われる毎日ですが、初心を忘れずにがんばっていけたら・・・と思うこ
の頃です。 （７月２０日） 小平市小川東町在住

杉 退 教 た よ り ２０ ２ １年 ９月 ３日 № １７ ５ （ ６ ）

◆ 白い灰の記憶・大石又七さんが歩んだ道 ５９分 ◆ 証

言と映像でつづる原爆投下全記録 ５９分 ◆ 原爆投下１０

秒の衝撃 ５９分 ◆ 映像の世紀 ①２０世紀の幕開け―

７４分 ◆②大量殺戮の完成 ７４分 ◆ ③それはマンハッ

タンから始まった ７４分 ◆ ④ヒットラーの野望 ７４分

◆ ⑤世界は地獄を見た ７２分 ⑥なし ⑦勝者の世界分離

７４分 ◆ ⑧恐怖の中の平和 ７４分 ◆ ⑨ベトナムの衝

撃 ７４分 ◆ ⑩民族の悲願果てしなく ７４分 ◆ ⑪世

界が見た明治・大正・昭和 ７４分 ◆ 日本の原爆開発―

５３分 ◆ ＦＵＫＵＳＩＭＡ５０ １１８分 ◆ 原爆は人

間がつくった・その模型 ３０分 ◆ 銃後の女性たち ５０

分 ◆ 忘れられた戦後補償 ５８分 ◆ 原爆初期調査・隠

された真実 ７５分 ◆ 戦後ドラマ「しかたなかった言うて

はいかんのです」 ７５分 ◆ へいわとせんそう・戦場から

のメッセージ ７４分 ◆ 開戦太平洋戦争・日中米英 ５９

分 ◆ 玉砕の島を生きて・テニアン島 ５９分 BDR

【貸し出し用ライブラリーではありません 】

※今年のピースフォーラムは１１月２日・３日 阿佐谷地域

区民センターで開催します。


